

# 常葉学園だより

常葉学園本部  
常葉学園大学・大学院  
常浜富士常葉大学・大学院  
常葉学園短期大学  
常葉学園高等学校・中学校  
常葉学園橘高等学校・中学校  
常葉学園橘川高等学校・中学校  
常葉学園大学教育学部附属橘小学校  
常葉短大附属どことは幼稚園  
常葉短大附属ちばな幼稚園  
常葉学園医療専門学校  
常葉学園静岡リハビリテーション専門学校

第191号



第61全日本大学バスケットボール選手権大会 浜松大学 ベスト16  
提供:スポーツニッポン新聞社



平成22年4月

## 社会環境学部スタート

富士常葉大学環境防災学部長

藤川格司

富士常葉大学のエンターランスホールから見る富士山は美しい。その美しい姿の富士山から湧き出る湧水は冷たくおいしい。  
ただ、少し硝酸窒素が多いのです。これは富士山だけでなく静岡県の水の特徴で、主な原因はお茶の肥料があります。その他に富士山麓にはゴミの不法投棄が見られ、また最終処分場も多く排水がうまく管理されていないことも一因です。つまり富士山の水はあぶないのです。このような複雑な問題に対してどのように解決すればいいのでしょうか。

これまで環境防災学部では、文理融合の立場から、環境や防災など現代社会が直面する様々な課題について教育研究を進めてきました。一方、学部設立から10年が経過し、環境や安全をめぐる問題の複合化・日常化・利害対立の複雑化等により、個別的対応では問題は解決せず、富士山の水問題のように社会システム全体の問題として捉えなければならない時代へと変化してきました。

そのため、環境防災学部を2010年から社会環境学部に進化させます。これは、環境や安全に関し自然科学を基礎とした「科学技術」と社会科学を基礎とした「社会技術」の習得を求め、持続可能な社会を実現するための的確な知識と「人・くらし」の視点に立った実践力のある「課題解決型の人材」を養成するためです。

課題解決型の人材の養成のしくみは、社会心理学、社会人類学、社会情報学を新たに加えたことです。これにより、社会的合意形成のための社会技術（コミュニケーション技術など）の修得を図ろうとするものです。

- 地球にやさしいくらしを考えるコース
- 人と自然の共生を考えるコース
- 人と社会の安全を守るコース

社会環境学部では、この3つのコースを設け、人間社会を取り巻く環境に内在する様々なリスクに対し、要素技術での対応ではなく、社会システムそのものがどう対応し、どのように変化すべきかということを「人・くらし」の視点から学びます。環境社会学、社会政策学、環境教育、環境と野生生物の保全、自然再生、社会心理、社会情報、都市計画などの切り口から実践的に習得します。

卒業後は、公務員や環境関連企業など様々な業種において、広く社会全般に活躍できる人材となるでしょう。富士山の水問題は、社会環境学部の卒業生によってきっと解決されるでしょう。そのような人材を養成したい。

新年の誓いをこめて、全校児童が書初めに臨みました。1・2年生はフエルトペン、3年生から6年生までは毛筆で取り組みました。新年の、びんと張り詰めた空気の中、「今年も1年、がんばるぞ。」「今年こそは目当てを達成させるんだ。」一人ひとりの気迫のこもった顔が光っていました。

卒業を控えた6年生にとっては、それの目当てはちがつても、思いの大きさはみな同じ。今年はもう中学生、「よし、やるぞ」。『光る富士』、一文字一文字に、それが思いが溢れ出していました。

### 「新年の誓い 「大きく・力強く」 —全校書初め大会 (1月8日) —



橘小



平成21年12月19日(土)、京都外国语大学主催「第3回森田杯・英文毎日杯ペアで紹介する英米語学科4年明峰加奈さん日本文化プレゼンコンテスト」に本学の明峰加奈(英米語学科4年)・大村悠(英米語学科3年)ペアが出場し、見事優勝しました。

これは2人1組で日本文化を英語で紹介するコンテストです。今回は全国から49組の応募があり、書類と音声の事前審査を通過した10組が本選に出場しました。本学の二人は静岡の伝統工芸「駿河塗下駄」を取り上げ、その歴史や美しさ、職人の現状を伝えました。二人は事前に工房へ足を運び職人に取材をしたり、外国人教員から発音や演出の指導を受けました。その努力が実り、2位の上智大学、3位の津田塾大学を抑え見事優勝しました。二人は優勝賞品としてトロフィーや図書のほかにロンドン往復航空券を受け取りました。

### 森田杯・英文毎日杯ペアで紹介する 英米語学科4年明峰加奈さん 日本文化プレゼンコンテスト

優勝



常葉大



12月21日、鈴木治教授と学生らで研究をすすめていた「天竜浜名湖鉄道(天浜)線活性化」の中間発表が、天浜線の社員や沿線の市職員らを迎えて、浜松大で開かれました。これは、インターネットを活用し、3次元地図や航空写真で沿線の観光情報などを収集できる情報発信システムの開発で、まだ試作段階ではありますが、関係者は実用化に向けての課題について意見交換しました。

### 天竜浜名湖線活性化プロジェクト —ビジネスデザイン学部—



浜松大

## 平成21年 学園内10大ニュース

### 1 高校野球部の活躍際立つ、橘高校が初の甲子園出場果たす

- ・橘高校野球部が春夏を通じて初の甲子園大会出場を果たし、3回戦進出
- ・橘高校庄司選手を広島がドラフトで4位指名、同高初のプロ野球指名選手誕生
- ・橘高校野球部寄宿舎(寮)が竣工
- ・菊川高校野球部が夏の県大会でベスト8

### 2 富士常葉大学創立10周年、記念式典・祝賀会を挙行

### 3 第11回日本国際青少年音楽祭in静岡を開催

### 4 常務理事会を設置、弾力的かつスピード感のあふれる法人運営を実践

### 5 時代のニーズに対応した改組転換の実践

- ・浜松大学 ⇒ 保健医療学部、大学院健康科学研究科の開設。健康プロフェュース学部への健康鍼灸学科・健康柔道整復学科の届出設置受理、22年4月開設予定。
- ・富士常葉大学 ⇒ 社会環境学部の届出設置受理、22年4月開設予定。

### 6 学園内3大学・1短期大学が教員免許更新講習を実施、4校合わせた受講者数は静岡大学を上回る

### 7 静岡リハビリテーション専門学校、初の卒業証書授与式を挙行

### 8 運動部・文化活動全国大会で活躍

(運動部)

- ・浜松大 ⇒ 剣道部女子…インカレ等全国4大会出場(うちインカレ女子団体で3位)  
剣道部男子…インカレ等全国3大会出場  
サッカーユニット…インカレ等全国3大会出場  
バスケットボール部男子…インカレベスト16、全日本選手権出場  
サッカーユニット…インカレ・全国社会人大会・全国地域大会決勝出場
- ・富士常葉大 ⇒ 水泳部…個人日本選手権等全国5大会出場(うち日本選手権飛込競技女子1m飛板飛込優勝、固体女子高飛込2位)  
アルメティット部…全日本選手権個人の部出場
- ・常葉短大 ⇒ 新体操…全日本選手権個人の部出場
- ・橘高校 ⇒ 女子サッカーユニット…全日本高校女子選手権ベスト8、全日本女子ユースサッカーユニット…全日本ユース選手権ベスト8  
水泳部…インターハイ男子200m平泳ぎ出場
- ・常葉中学 ⇒ バスケットボール部…全国中学校大会ベスト8  
体操部…全国中学校大会個人7位
- ・橘中学 ⇒ 女子サッカーユニット…全日本ユース選手権ベスト16  
水泳部…全国中学校大会800m自由形出場  
柔道部…全国中学校大会男子個人55kg級3位

(文化活動)

- ・常葉学園大学 ⇒ 森田杯・英文毎日杯…優勝  
高円宮杯第44回スペイン語弁論大会…NHK賞(準優勝)
- ・常葉学園短大 ⇒ 音楽と地球・第17回国際コンクール ピアノ独奏部門2位

### 9 教員・公務員採用試験での健闘目立つ

- ・常葉学園大学 ⇒ 教員採用試験2次合格99名の高水準
- ・富士常葉大学 ⇒ 公務員・警察・消防合格20名

### 10 橘小学校オーケストラ学習発表会実施、たちはな幼稚園の新園舎平成22年着工決定



## 常葉学園 合同新年会 開催

平成22年1月8日(金)於  
ホテルアソシア静岡



常葉大



### あさのあつこ氏語る 「人が輝く瞬間」とき 私の作品の中の子どもと大人」

作家あさのあつこ氏をお迎えし、常葉学園第10回文化講演会が開催されました(11月25日(水)・しづぎんユーフォニア)。名探偵ホーリムズに出会い作家を志した少女時代や、作品「バツテリー」について語る中で、「本の向こうに世界が広がっていた」「本物の大人は、私の祖母のように自分のかたちを語れる人」とあさの氏。エピソード満載のお話に会場全体が引き込まれ、温かいお人柄が伝わってくるブック・トークとなりました。

いよいよ理学療法士国家試験まで半月を切り、徐々に緊張感が高まってきた。ゼミ別の勉強会、毎週の模擬試験、特別講義の聽講が4年生の主なスケジュールです。特別講義は国家試験へ向けて実践に即した内容で行われ、先生方の熱意にあふれた指導に学生たちも引き込まれていました。

特別講義

常葉大



### 教育学部学内学会(心理教育)

1月9日(土)に心理教育学科の第6回学内学会を開催しました。本年度は、本学の卒業生である榎戸教子氏(CNBC ニュースキャスター)と榎戸道子氏(AIR DO キャビンアテンダント)を講師としてお招きし、「社会人としてのソーシャルスキル」というテーマで、人に与える印象やマナーについて実技を交えながら講演していただきました。講演会には、総計69名の心理教育学科在校生や卒業生に参加していました。盛況な学内学会となつたことを、両講師、参加者、関係者の方々にお礼申し上げます。

常葉短大



### 音楽科第19回定期演奏会

12月17日に静岡音楽館AOIで行われた演奏会では、邦人作品を含む幅広い分野の作品が取り上げられました。その出演者は、全て学内オーディションで選ばれた学生たち。ピアノや管楽器、声楽のソロはもちろん、吹奏楽と合唱、そしてオーケストラパートをアレンジした2台のピアノと電子オルガンという珍しい編成も登場し、多くのお客様の前で、熱演を繰り広げました。

平成22年1月6日、常葉学園中・高等学校吹奏部定期演奏会が行われました。当日を迎えるまで、お互い良いものを作ろうという一心でぶつかり合うこともありましたが、そのたびに何度も話し合いを重ね、壁を乗り越えました。辛さや喜びをわけ合った仲間と奏でたハーモニーは、ご来場して下さった方々の心に届いたのではないかと思います。そして、部員にとって、言葉には表すことができないほど多くの人に感謝した演奏会となりました。

常葉中・高



### 吹奏楽部定期演奏会

### 中学合唱コンクール

12月19日(土)中学合唱コンクールが行われました。金賞は3年2組「栄光のかけ橋」。3年生らしく堂々と歌いあげ、また3年間を振り返るようでした。その後、サプライズ企画として本年度で定年を迎えた植松先生、塙澤先生に感謝の気持ちを込めて中学全クラスから色紙が手渡されました。

常葉中

静岡  
リハ専

作業療法学科3年生が、日常生活活動論の授業で、自らが作成した自助具の発表を行いました。「自助具」とは、ちょっととした工夫で障害があつても生活用具が使いやすくなるものです。病院や施設では主に作業療法士によって作成されます。

学生は悪戦苦闘しながらも、発想力豊かな作品を作り、それと同時に患者さんに合わせたものを作る難しさも実感していました。 写真は片手でシャンプーを出す自助具や片手で食器を洗う自助具です。



### 富士宮地区 「高大連携調印式」

9月末の富士市内6高校との「高大連携協定」に続き、12月2日、富士宮市内の県立高校4高校と「高大連携協定」を締結しました。現在、富士・富士宮地区10高校と協定を結んでおり、今後も「知の連携」の輪を拡大し、地域全体の教育の活性化を図ります。



医療専

富士  
常葉大

## oncurso de 日本スペイン語 財団法人 日本スペイン語



### 高円宮杯 第44回全日本スペイン語弁論大会 グローバルコミュニケーション学科3年 望月友加里さん 準優勝(NHK賞)

昨年11月7日に東京で開かれた「高円宮杯第44回全日本スペイン語弁論大会」で、本学スペイン・ラテンアメリカ専攻3年生の望月友加里さんが見事準優勝(NHK賞)に輝きました。大会では、神戸市大・早大・上智大などから参加した予選通過者12名が、スピーチと質疑応答(スペイン語)で成績を競いました。



### 読書感想文コンクール優秀賞



考にもマスク、マイナス思考で、新型インフルエンザ騒動による留学の途中で帰国を強いるられた体験をもとに、落胆した自分を立ち直らせてくれたのは、どんな状況でも前向きに積極的に生きようとするメキシコの人たちの温かい励ましだったと訴えました。大好きなメキシコに再び留学するのが望月さんの夢だそうです。

### 橋高英語対話弁論大会第2位



子光輔君は2009年11月28日に行われた第26回静岡県高等学校英語対話弁論大会の第2部で、第二位に輝きました。彼らは数週間ほとんど毎日辛抱強く練習に励みました。審査員のコメントによると君ども自然な英語で発音も良く、内容も面白いものだということでした。彼らがモチベーションを持続ければ、将来より高いゴールを目指し、達成してくれるものと期待されます。

### 浜松大



### 金メダリスト矢野広美選手がバレーボール部を指導

平成21年12月22日、社団法人・静岡県私学教育振興会主催の第33回私学読書感想文コンクールにおいて、本校2年生の望月麻帆さんが、太宰治の「人間失格」を題材に書いた「人間という闇」で、優秀賞を受賞しました。「人間失格とは何なのか、人間とはどう生きるのが正しいか」をユニークな視点から描いています。作品全文は3月に発行される校誌「龍爪」第45号に掲載されます。



### 静岡税務推進協議会長賞 常葉高

「税に関する高校生の作文」において3年3組藤牧由紀子光輔君は、2009年11月28日に行われた第26回静岡県高等学校英語対話弁論大会の第2部で、第二位に輝きました。彼らは数週間ほとんど毎日辛抱強く練習に励みました。審査員のコメントによると君ども自然な英語で発音も良く、内容も面白いものだということでした。彼らがモチベーションを持続すれば、将来より高いゴールを目指し、達成してくれるものと期待されます。

### 「SKE48」オーディションに合格



高二の半田礼音さんが、昨年末「SKE(榉)48」の第2期生のオーディションを受け、応募総数3428名の難関を突破して、見事合格者22名の中に入りました。今は研修生として、毎日授業が終ると名古屋まで新幹線で通い、ダンスのレッスンを3時間以上続け、夜遅く帰宅するようです。「AKB(秋葉)48」が去年大晦日、紅白歌合戦に登場しましたが、彼女たちを目標に、歌やダンスだけではなく、将来はマルチタレントとして活躍できたらという夢を抱いています。



### 短期留学生が工芸展で入選

英数科2年に4月から12月まで短期留学していたティーティネン・ジュリアさんが、第57回静岡県高等学校美術工芸展において、「デザイン・FLOOR」で見事入選を果しました。「フィンランドへの良い思い出となつた」とジュリアさんは喜んで帰国しました。

### 橋中・高

### 男女サッカーチームの活躍



松下 夏月君

夏月君が、昨年末に2009年度静岡県高校サッカー「ベストイレブン賞」を受賞しました。彼は橋中学時代から中体連県大会優勝、東海大会優勝などに貢献し、高校2年次で高校サッカー選手権大会で準優勝、3年次でベスト4に準優勝、3年次でベスト4に貢献しました。進路は桐蔭横濱大学・スポーツ健康政策学部です。



石田 みなみさん

浜松大



## 都田小との連携事業 — 米をテーマに、学習成果発表



12月18日、都田小5年生と健康栄養学科3年生との合同発表会が浜松大で行われました。この連携プログラムは今年で3年目。今年は都田小に赴き、栄養教諭免許状の取得を目指す学生が出向き児童とともに「米」をテーマに考え、調べてきました。発表会では寸劇やクイズを織り交ぜ、小学生が発表し、大学生が説明を加えるというスタイルで日頃の成果を発表しました。



## 常葉短大 クリスマス・パーティー&amp;クリスマス・ディナー

富士  
常葉大英語  
英文科では、12月18日に、年末恒例のクリスマスマス・マード満点！一人の学生に、外国人教員全員のメッセージが添えられたクリスマス・カードが手渡されると、会場は優しく温かい雰囲気と感謝の気持ちでいっぱいになりました。

英語でのゲームやクイズも

大きいに盛り上がり、夕方に

は「グッキング・イングリッシュ」の授業で、本格的クリスマス・ディナーを作り舌

鼓を打ちました。

渡されると、会場は優しく

温かい雰囲気と感謝の気

持つべきになりました。

張気味だった学生たちも、手慣

れて来るにつれ次第に会話を弾

ませていた。力を合わせて作っ

た掲げたての餅は、醤油や大根

おろしなどで味わい、楽しい一

時を過ごした。

## 第3回スマイル料理教室

浜松大教職員  
サッカー県大会出場

地区大会を無敗で通過、県大会に出場しました。悔しくも2回戦で静岡西高に敗れましたが、浜大教職員の团结力あるチ

ムプレーを見ることがで

きました。

500万円の寄付金  
（株）T.A.F様から  
常葉学園の教育研究活動の活性化に供して欲しいと、静岡市で損害保険代理業を営む（株）T.A.F様から、このほど500万円の寄付金をいただきました。ご厚情に対し、紙上をお借りして厚くお礼申しあげます。



内訳	学生・生徒・児童・園児						教職員				合計
	1年	2年	3年	4年	5年	6年	教育職員	事務職員	非常勤教員	非常勤職員	
学校							48		4	36	84
学園本部	7	5					12				4
大学院	10	10					20				
初等教育課程	132	133	125	139			529	52	17	75	6
教育学部	66	73	54	73			266				
心理学部	69	68	71	69			277				
英米語学科	127	109	129	119			484	31	10	52	2
グローバルC学科	54	55	73	67			249				
造形学部	89	74	66	60			289	11	4	40	2
合計	554	527	518	527			2126	94	31	171	10
306											
大学院	17	18					35				19
健康科学研究科	15						15				
ビジネスデザイン部	92	88	137				317	34	6	25	5
サービスと營養学科	118	128	117				363				
健康栄養学科	56	65	77	83			281	52	11	73	4
こども健康学科	26	26	34	68			154				
心身マネジメント学科	86	103	123	105			417				
理学療法学科	41						41	18	3	3	2
経営情報学科	20						20				
保健医療学部	20						206	12	5	30	9
経営情報学科							25				
報道学部							84	6	2	28	2
国際経済学部							84				
留学生別科	45						45				
合計	516	428	488	571			2003	122	27	178	22
349											
大学院	3	4					7				
環境防災研究科							4				
総合経営学部	162	182	206	177			727	27	14	46	9
環境防災学部	86	94	123	120			423	22	10	34	10
保健医療学部	89	94	76	94			353	14	6	43	1
留学生別科	29						29				
合計	369	374	405	391			1539	63	30	127	20
240											
大学院	3	4					7				
環境防災研究科							4				
総合経営学部	162	182	206	177			727	27	14	46	9
環境防災学部	86	94	123	120			423	22	10	34	10
保健医療学部	89	94	76	94			353	14	6	43	1
留学生別科	29						29				
合計	369	374	405	391			1539	63	30	127	20
240											
日本語文学科	69	46					115	7	4	27	2
英語英文科	59	69					128	8	3	20	2
保健学科	217	199					416	18	9	64	4
音楽学科	53	41					94	9	3	71	2
小計	398	355					753	42	19	182	10
253											
国語国文専攻	10	8					18				
保健専攻	10	14					24				
音楽専攻	22	20					42				
小計	42	42					84				
合計	440	397					837	42	19	182	10
253											
高等学校	175	194	193				562	28	4	20	2
中学校	45	47	53				145	10	1	14	25
合計	220	241	246				707	38	5	34	2
79											
英数科	34	31	59				124	53	6	49	
普通科	276	217	240				733				
音楽科	12	8	18				38				
小計	322	256	317				895	53	6	49	
108											
高等学校	69	77	62				208	12	1	6	2
中学校	55	54	67				176	11	1	8	
合計	391	333	379				1103	65	7	55	2
129											
理学療法学科	38	60	66	63	62	65	354	26	2	18	2
幼稚園	17	68	89	69			243	12	1	3	
幼稚園	13	81	74	90			258	11	1	3	15
合計	33	92	116	89			330	23	5	76	1
105											
理学療法学科	32	37	44				114	23	5	76	1
作業療法学科	17	25	45				87				
鍼灸学科	14	25	24				63				
柔道整復学科	19	17	30				66				
合計	33	92	116	89			330	23	5	76	1
105											
常葉静岡八事理学療法学科	52	64	79	66			261	11	3	34	2
50											
常葉リハビリテーション病院	3016	3107	2884	1866	62	65	11000	573	246	932	140
1691											

※医師・医療職員含む

## 防災訓練

リハ専

1月8日に今年度2回目の防災訓練を行いました。今回はマグニチュード8クラスの地震後、校内から火災が発生したという想定で、全員非常階段等から近くの鷹匠公園へ避難しました。

昨年8月に比較的大きな地震が起きたこともあり、私語は少なく真剣に避難する学生の姿がみられ、各職員・学生の意識の高さが確認できました。



## 柔道整復師認定実技審査 医療専

12月6日、柔道整復学科3年生の認定実技審査が実施されました。施術実技と柔道について、柔道整復研修試験財団から派遣された4人の審査員により評価を受け、受験者全員が合格となりました。練習の成果もあり、臨床現場で直に活かせる技術を獲得したようです。

平成21年度 学生大会  
(来年度学生会新執行部が決まる)常葉  
短大

12月16日に学生大会が開催されました。今回は新規学生会役員選挙を兼ねたもので、保健科1年生黒田ありさ新会長と濱崎美佳さんと男子では初めて松浦康祐君が副会長に選任され、来年度新執行部が決まりました。新執行部を担うこととなった3名は学長に「何かと先行きが不透明な現在社会と反比例して、短大生らしく元気の出る学生会を運営していきたいです。」



と抱負を伝えました。来年度の学生達の活気あふれる学生生活が今から楽しみです。

普通科  
「沖縄修学旅行」

菊川高

菊川高校普通科の今回の修学旅行では、沖縄本島だけでなく石垣島、クラスごとに分かれて西表島、由布島、竹富島などでも研修を行いました。本島では「ひめゆりの塔」や「首里城」で沖縄の歴史や文化を学び、石垣島やクラス別研修地では沖縄の自然を学びました。ただ勉強になっただけではなく、思い出づくりとしても素晴らしい、充実した旅行ができました。

菊川中学3年生  
初めての九州修学旅行

菊川中

## 「九州～福岡・長崎・熊本～」3泊4日

初日は小雨煙る中、日頃は入れない福岡ドームのパックスステージを見学し、続いて太宰府天満宮に向かいました。学問の神様・菅原道真にあやかろうとお守りを買う者が続出。有名な吉野ヶ里遺跡では歴史の教科書に載る貴重な発掘品を見ることができ、大変勉強になりました。

2日目は佐世保にあるハウステンボスを訪ねました。オランダの美しい町並みを眺めながら、班毎に自由散策を楽しみました。夜は平和学習としてホテルに被爆者の方をお招きし、貴重な体験談を聞くことができました。

3日目の長崎では、平和公園・如己堂・原爆資料館を見学。奉納された多くの千羽鶴からは平和を願う人々の強い想いを感じることができました。晴天にも恵まれ、路面電車を乗り継ぎながらの市街研修では長崎の人々の温かさに触れたこともよい思い出です。

最終日も阿蘇山火口や熊本城の見学、柳川下りなど、最後まで盛り沢山の内容で楽しく充実した修学旅行となりました。

中国現地にて  
留学生同窓会開催

浜松大

11月25日に杭州(浜松大学卒業生の経営する日本式レストラン)で初めて、27日には上海(写真)で2回目の留学生同窓会を開催しました。浜松大学・同大学院及び富士常葉大学の卒業・修了生17名と、入学試験のため中国を訪問していた浜松大学、富士常葉大学及び常葉学園本部の教職員8名、更に浙江樹人大学の元教員1名が参加しました。皆それぞれ活躍しており、そのため出席できない卒業・修了生もいましたが、日中の掛け橋になっていることが実感できました。



## パリ研修旅行の報告 菊川高

美術・デザイン科の2年生38名は、昨年の12月18日～25日までの6泊8日、花の都、芸術の都パリを訪れました。

出発直前までフランス国営の交通機関や美術館などでストライキが行われていて、現地に行つても入館出来ないのでないかという不安を抱えて成田を発ったのです。しかし幸いにも私たちが行った時には、ルーブルもオルセーもポンピドゥーもオープンしていて、生徒たちは存分に名画の本物に出会うことが出来たのです。

また、シャルトルブルーと呼ばれるステンドグラスで有名な世界遺産の街、シャルトルも訪れ、その美しい街並や大聖堂に感動しました。



## 1・2年生 見学・体験実習

リハ専

## 後期試験

2月8日～3月6日の期間、4期に分けて本校1・2年生の見学・体験実習が行われています。今まで学習した知識・技術を実際の臨床場面で発揮する良い機会となっています。この経験を今後の学習に活かしていただきたいです。



1年生から3年生の後期定期試験が行われました。今年度最後の試験でもあり、学生達は真剣なまなざして試験に臨んでいました。また、1・2年生は試験終了後には実習があり、まだまだ気が抜けませんがぜひ頑張ってもらいたいと思います。



### ここはインフォメーション

常葉大	▶ 造形学部 卒業制作展	2/11～2/18 10:00～17:00	常葉学園大学 3号館3階 学生ホール他	造形学部4年生による 卒業作品展
浜松大	▶ 春のオープン キャンパス	3/20(土) 10:00～12:00	浜松大学	学部・学科紹介、学科イベント、個別相談、施設見学など
富士常葉大	▶ 春のオープン キャンパス	3/27(土)	富士常葉大学	大学紹介・学部紹介・進路講演会・模擬講義
	▶ 音楽科 卒業演奏会	3/10(水) 18:00～	静岡音楽館 AOI	音楽科本科生による演奏会
	▶ 音楽科 修了演奏会	3/11(木) 18:00～	静岡音楽館 AOI	専攻科音楽専攻科生による演奏会
常葉短大	▶ モスクワ セミナー	2/20(土) 10:00～12:00	常葉短大 232教室	A.セメツキー教授 公開レッスン
		2/20(土) 13:30～15:30	常葉短大 233教室	D.ヨッフェ教授 公開レッスン
		2/21(日) 10:00～12:00	常葉短大 234教室	N.トゥルーリ教授 公開レッスン
		2/21(日) 19:00開演	静岡音楽館 AOI	ディーナ・ヨッフェピアノリサイタル
		2/26(金) 19:00開演	静岡音楽館 AOI	セミナー学生による コンサート
常葉中・高	▶ 第35回 常葉演劇祭	2/14(日)12:30開場 13:00～16:00	常葉学園中・高校 体育館	常葉中・高生による演劇
橋中・高	▶ 中学校学校説明会 (小学4・5年生対象)	3/6(土) 14:00～	橋中学校 オレンジホール	学校紹介、施設説明、個別相談
	▶ 第27回常葉学園 百人一首カルタ大会	2/20(土) 13:00～	橋高校和敬庵	学園内の小学校から大学生までのカルタ取り

### 心も体も たくましく!! 浅間神社へ 初詣

新年を迎えての園外保育、年中組は園から歩いて浅間神社まで初詣に行きました。浅間さんには7つの神社があり、子ども達はその中から1つを選んで家から大事に持ってきた五円玉でお賽銭をあげてお参りしました。そこから更に百段の石段を登り山の上にある蘿山神社へ行き、皆で参拝しました。ここは「人の幸せを願う」という意味があるそうです。お弁当はそのまた上へ進み、山の高台にある広場で食べました。出発前には肌寒かった体もその頃にはじっとり汗ばむくらいにぼっかぼか。ほおほるおにぎりの味も頑張って歩いた分、格別だったことでしょう。疲れ知らずの子ども達、食後も自然の中でたっぷり遊び楽しみました。今年もきっと良い年になるでしょう。

### ここは 幼



### たちばな 幼



### たのしい ようちえん



### 外遊び はっぱの すべり台

毎朝、たちばな幼稚園の園庭には元気な声が響いています。ボールを使ったり、追いかけっこをしたり、花びらを使って色水を作り自然物に触れたりしています。冬はたくさんの落ち葉での遊びに夢中でした。上から降らせ、「きゃー! はっぱの雪だ!」と大興奮。そのはっぱをすべり台にたくさんのせて、はっぱの感触を楽しみました。きれいな赤色や黄色、ザクザクという音に子ども達は驚きながら冬の自然と遊んでいます。冬の寒さも、仲良く遊ぶ子ども達の笑い声で吹き飛んでしまいます。

橋小

### IT授業でプレゼンテーション技能を身につける — 本校の特色ある授業 —

本校IT(インフォメーション・テクノロジー)授業では、コンピュータを活用したプレゼンテーション技能を身につけるための取り組みに力を入れています。単に絵を描くといった活動にとどまらず、1年生の段階から、プレゼンテーション・ソフトを使って絵をページに貼り付けたり、絵の大きさを変えたり、画面を切り替えたりといった基本的な操作ができるように指導にあたっています。また、学年が進むにつれ、文字加工や画面切り替え時の効果など、より高度な技術を身につけようと、児童自ら進んでチャレンジする姿も見られます。完成した作品をもとに、友達をまえに説明をしたり、考えを述べたりと、生き生きと活動しています。これからも、IT時代に対応できる児童の育成を目指し、ITスタッフ一同、努力していきます。



保育  
サービス  
センター

### ありがとう サンタさん♥

♪あわてんぼうのサンタ  
クロース、クリスマスまえ  
～にやってきた♪



と何度もうたっていた歌!  
サンタさんがきてくれるの  
を楽しみにしていた子供達!

12月24日クリスマスイヴの日、朝から「サンタさんくる?」「サンタさんまだ?」とソワソワ、ワクワク!  
大きい組さんのキャンドルサービスで盛り上がった後、本当にサンタさんが登場!!  
大喜びしている子、目が点の子、恐がっている子、子ども達の表情は様々…

大きな白い袋にプレゼントを持ってきてください、歌をうたったり写真を撮ってもらい、緊張もほぐれ、帰る時には握手してもらったり、頭をなでもらったり、まだ一緒にいて欲しい思いでいっぱいでした。

サンタさん、きてくれてありがとうございます!

